



# 青澄む空

～校歌 青澄む空より～



清瀬市立清瀬第四中学校長 中西 規人

## ○読書推進月間 11月1日（火）～

今日から読書推進月間です。朝のわずか10分ですが、本校の生徒の皆さんは本当にしっかり読書します。昼休みの図書室も大盛況です。読解力、言語能力の向上の必要性が問われている昨今、四中の生徒は順調に成長してくれています。

○

## 第1学年 校外学習 11月4日（金） 「Go to 川越 ～楽しく学ぼう～」

川越の歴史や文化を学ぶとともに、班行動を通して協調性や自主性を安んずることを目的に、川越校外学習を実施しました。

9月9日に体育館で行った「校外学習ガイダンス」から校外学習の準備が始まりました。実行委員が中心になり、約2か月間校外学習に向けて様々な準備を行ってきました。事前の調べ学習では「川越舟運の歴史」「川越とアニメのつながり」「川越祭り」「川越の流鏝馬」「川越の屋根瓦」など一人ひとり様々なテーマを決め、新聞を作成しました。川越について知識や理解を深めることができました。そして班ごとに見学するコースや役割を決めそれぞれ責任をもって取り組んできました。

そして11月4日、秋晴れの中、川越の素晴らしい歴史や街並みに触れ、班のメンバーと思い出に残るとても良い川越校外学習になりました。近くにこれだけ歴史資産に溢れ、観光資源も整備されている街があるなんて、とても恵まれていますよね。今回の校外学習をきっかけに、身近な歴史に興味をもってくれれば嬉しいです。清瀬の歴史も調べてみてください。



## ○第2学年 職場体験 11月7日(月)～11月9日(水)

コロナウイルス感染症の拡大により2年間職場体験を実施できませんでしたが、本年度、清瀬市と東久留米市の57事業所の協力を得て、無事実施することができました。

3日間と短い期間の体験でしたが、生徒は働くことの意味や、大変さ、責任など多くの思いを受け取って帰ってきました。この体験は将来の夢や希望につながり、そしてより良い人生をおくるための糧となるとても良い職場体験でした。生徒の皆さんは、今回の体験を通じて働くことの尊さ、大変さ、正しい勤労観などを身に付けてくれたと思います。

ご協力いただきました各事業所には感謝申し上げます。



## ○避難訓練 11月10日(木)

今年度6回目の避難訓練です。地震を想定したものは3回目です。4月の火災を想定した避難訓練では、避難完了まで5分5秒かかりました。10月の訓練では4分3秒でした。

今回の訓練は、地震発生時間を生徒に予め知らせないで行いました。その条件で、避難完了までは4分10秒、前回とほぼ同じです。これはみんなの防災に対する意識が高いからだと思います。次回の避難訓練は12月1日(木)を予定しています。今回に負けない緊張感をもって取り組んでください。

## ○中学生の「税についての作文」「税の標語」

3年生が夏季休業中の課題として、「税についての作文」「税の標語」に取り組みました。その結果、「税についての作文」は40の中学校から4650作品、「税の標語」は14,618作品の応募があり、その中から下記の作品が選ばれました。なお、表彰式が12月14日(水)午後4時から清瀬市役所本庁舎4階で行われます。受賞おめでとうございます。

### 「税についての作文」

清瀬市長賞 3年生「税金と日常」

### 「税の標語」

市長賞 3年生「納税が 社会を支える エネルギー」

教育長賞 3年生「新しい 教科書配られ 学ぶのは あたりまえじゃない みんなのおかげ」

東村山間税会会長賞 3年生「一人一人 理解を深めて 納税を」

## ○チューリップの球根の植え付け 11月18日（金）

教職員共済生活協同組合が主催する「学校に花を咲かそう！」で、チューリップの球根を100球いただきました。ボランティアの協力により、事前に雑草や小石など取り除き、全体をしっかりと耕しました。そして11月18日に美化委員会で球根の植え付けを行いました。

本校では令和元年から令和3までの3年間、「東京都都市緑化基金」の助成を受けて、校庭を花いっぱいにする「花壇・庭づくり運動」を実施してきました。その活動を引継ぎ、今年も生徒の皆さんが頑張ってくれました。来年の春頃には黄色やピンクのかわいい花を咲かせてくれることでしょう。協力してくれた皆さん、ご苦労様でした。



## ○生徒会朝礼 11月22日（火）

生徒会朝礼が放送で行われました。第49期としては2回目の生徒会朝礼です。いつもなら月曜日に行われることが多いのですが、この時期の月曜日は水泳の授業のため、セントラルに移動しなければならない生徒が多く、そのために火曜日に実施しました。生徒会長のあいさつに始まり各委員長からの活動報告がありました。活動してこそその委員会です。各専門委員の皆さん、これからもよろしくお願いします。

## ○読書推進月間終了 11月30日（水）

11月の読書月間は今日で終了です。期末考査があったので、実施できたのは16回、2年生は職場体験もあったので13回の実施です。朝の10分×16回=160分、トータルでけっこうな時間を読書したことになりますね。ちりも積もれば山となります。これからも読書に取り組んでください。明日からは朝学習です。読書と同じようにしっかりと取り組んでください。